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傾盡一城花，只為奠一人。人們神情肅
穆，手捧明黃、雪白的菊花或金黃的

稻穗，和袁老告別。「他讓我們這麼多老
百姓吃上了飯，非常偉大，希望更多人紀
念他。」「我們號召更多出租車兄弟前往
參與免費接送活動！」……這些樸素的話
語，這些發自真心的行動，是民眾在表達
對一位科學家的最高禮遇。
銘德廳門口，輓聯寫着：功著神州音

容宛在，名垂青史恩澤長存。袁隆平躺在
鮮花翠柏中，面容安詳。陽光透過天花板
的玻璃灑落在他身上。他穿着紅藍格子襯
衫和深藍色西裝外套，這是他生前最喜歡
的衣服。
銘德廳外，長沙明陽山彷彿被人潮淹

沒。擁擠的人群中，許多人看不清面容，
一眼望去，只能見到一朵朵明黃和雪白的
菊花——人們把手中的鮮花舉過頭頂。

憶袁老 民眾淚眼婆娑

一位負責維持現場秩序的志願者表示，
從22日晚間開始，前來祭奠袁隆平的群眾

數量一直很多，「至少有上十萬人過來弔
唁。我們從早到晚要輪班維持秩序。」
曹同學是中南大學的一名大一學生，

一早前來祭奠袁老。「我沒有感受過飢
餓，這是袁老先生的功勞，我替父母過來
弔唁一下。」小曹說，他老家是山西太
原，在老家的父母也希望他過來，如果不
是離得太遠的話，他父母也會親自過來。
弔唁的隊伍中，有媽媽帶着自己5歲的

孩子前來送別袁老，「袁爺爺為了世界人
民能吃飽，把自己的一生都獻給了雜交水
稻事業，這種無私奉獻、愛國愛民的精神
我都想讓小孩子學習」。
70歲的農民周秀英和家人來到這裏。

「知道他走了，一定要來送送他，我們種
田的，對他有感情。」她抹着眼淚說。
「放心，小視頻也拍好了，這邊人

多，網絡不好，等會就發給你。」一位身着
快遞公司制服的年輕人說，不少無法趕往長
沙的民眾，通過網上下單的方式敬獻花束，
「也有客人留言，說如果可以的話，代他向
袁老鞠躬，我能做的都盡量做。」

路的左邊，身穿藍色襯衣的「雷鋒車
隊」舉起悼念橫幅。一排出租車整齊停着，
車窗玻璃上貼着「免費接送車」字樣。司機
劉浩輝說：「上百台出租車自發組織起來，
免費接送從外地趕來的人們。」

路的右邊，42歲的水電工郭慶偉站在
一輛棕色的商務車旁，車裏堆滿了口罩。
他和朋友買了8,000餘個口罩，從23日上
午9點起為群眾免費分發。「昨晚幾乎沒合
眼，我想為他做點什麼。」
這一天，長沙氣溫23℃。科研工作者

說，這是適宜雜交水稻生長的溫度。
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■■弔唁人流排成數公里長隊弔唁人流排成數公里長隊。。

「雜交水稻之父」、「共
和國勳章」獲得者、中國工程
院院士袁隆平22日因病醫治無
效，在湖南長沙去世，在京港
青紛紛表達深切哀悼之情。
「5月 22日對於國人而言

是一個特別痛苦的日子。國士
無雙，袁爺爺，一路走好！」
清華大學的香港青年教師黃爾
諾說，雜交水稻解決了中國的
吃飯問題，將上一次饑荒留在
了近60年前，袁隆平院士對此
有着巨大貢獻。這份貢獻不僅
讓中國人民吃上了飽飯，也造
福了全世界人民。
「袁爺爺的故事讓青年一

代明白每一粒糧食都來之不
易，我們必須要食乾食淨，絕
不能食飯食剩。」黃爾諾至今
非常清楚地記得，小時候出國
留學，外公外婆總讓他從香港
帶去電飯煲和一些大米。「那
時候我真不理解，但老人家會
耐心地跟我分享以前香港被日
軍侵佔時的故事。那時候香港
老百姓嚴重缺乏糧食，導致很
多人餓死街頭的悲劇。」
黃爾諾還提到，「袁爺爺

曾說過，『人就像一粒種子。
要做一粒好種子，身體、精
神、情感都要健康。種子健康
了，我們每個人的事業才能根
深葉茂，枝粗果碩。』作為90
後青年，我們必須要認真向永
遠保持着年輕心態、並將自己
稱 為 『90 後 』 的 袁 爺 爺 學
習。」

中國政法大學的港生李昱賢表示，袁
爺爺的逝世對於世界而言都是損失。他把
自己的一生獻給了雜交水稻研究，是一位
真正的糧食英雄，「雖然未曾謀面，但我
們都是受益者。聽到袁爺爺逝世的消息，
我感到十分低落。他的豐功偉績毋庸置疑
更無需贅言，只希望袁老一路走好。國士
無雙，先生千古！」

5月24日，長沙，明
陽山殯儀館銘德廳，哀樂
低迴，「雜交水稻之
父」、「共和國勳章」獲得者、
中國工程院院士袁隆平仰卧在鮮花
翠柏中，身上覆蓋着一面國旗。廳
裏擺滿花圈，其中一個上面寫有「習
近平敬輓」。儘管袁隆平家屬主張喪
事從簡，前來送袁老最後一程的民
眾隊伍仍然綿延了幾公里。

體育總局促建賽事「熔斷機制」 粵首位港人公務員讚內地效率高
廣東自2019年面向港澳人士定向招錄公

務員，來自香港的黃釗逸以招錄崗位筆試、
面試第1名的成績，成為廣東首批也是南沙區
第1位來自香港的公務員。
去年11月，黃釗逸正式入職南沙區商務

局，負責入境人員防疫服務管理工作。
該區共有9家隔離酒店，從白雲機場到南

沙，經常一次性接收六七十名入境人員，黃釗
逸要到酒店做大量協調和服務工作。對於隔離
人員種類繁多的訴求，他要想方設法對接不同
部門不同資源。
作為一線防疫參與者，黃釗逸更能體會

到內地防控工作的出色。此次廣州荔灣區出
現散發確診病例，他對當地發現、篩查、新
聞發布以及社會動員的神速，留下了極為深
刻的印象。

他指，這只是近年來包括廣州在內的大灣
區城市改革創新、高效管理服務的一方面。
「舉個簡單的例子，在南沙辦理入職手續時，
當場申請當場領取，效率讓人驚嘆。」
工作半年以來，他親身感受並融入當地

日新月異的改革創新氛圍，特別是在南沙入
境人員防疫管理服務一線工作中，對廣州疫
情防控措施的高效、嚴密，留下深刻印象，
亦收穫了寶貴的實戰經驗。

針對近一段時間以來，多個體育項
目活動發生安全事故，導致人員傷亡，
尤其是甘肅山地馬拉松越野賽21死事
件，國家體育總局5月23日晚緊急召開
「全國體育系統加強賽事安全管理工作
會議」。

加強賽事安全管理

會議指出，體育賽事是各類事故隱
患和安全風險交織疊加、易發多發的環
節，做好賽事安全管理工作不容有失，
要牢牢守住安全發展底線。隨着體育領
域改革發展的深入，原有的以行政管理
體系為主導的管理模式難以適應新形勢
下監管任務要求，工作中存在一些問題
和不足。

國家體育總局要求，要抓好重大賽
事安全管理工作，各部門各單位要切實
負起安全生產工作主體責任，要有針對
性地制定安全工作方案和應急預案，建
立「熔斷機制」。在日常工作中堅持底
線思維，將防範化解重大風險作為頭等
大事抓緊抓好。強化體育賽事風險評
估。進一步強化行業管理責任，切實提
高體育行業安全管理工作水平。
22日在甘肅白銀市舉行的馬拉松越

野賽，遇上冰雹凍雨極端天氣，導致21
人不幸遇難。甘肅省委省政府已成立事
件調查組，對事件原因進行進一步深入
調查。中央紀委國家監委網站23日表
示，必須徹查事件具體原因和相關責
任，給遇難者和公眾一個交代。
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各地民眾自發弔唁袁隆平

十萬人潮送國士十萬人潮送國士
稻香花海寄哀思稻香花海寄哀思


